## **FAUNA**

## FAUNA DE LA SERRANÍA ESTEPARIA

La fauna de la serranía esteparia está relacionada con la del desierto costero, de la puna, de la selva alta, y con elementos propios.

Entre los mamíferos destacan dos especies de mucas o muca—muca o huarishauca (Didelphis spp.), una de orejas negras y otra de orejas blancas; varios murciélagos, entre ellos el vampiro común; cuatro especies de ratones (Phyllotis spp.); la vizcacha (Lagidium peruanum); el zorro andino (Pseudalopex culpaeus); el zorrino o añas andino (Conepatus Chinga); el puma (Felis concolor), y el gato andino u osjollo (Felis colocolo). El guanaco, la forma silvestre de la llama, habita las estepas de gramíneas de las vertientes occidentales, desde la Libertad hacia el sur. El venado gris o de cola blanca (Odocoileus virginianus) durante el dia se esconde entre los matorrales y sale a pastar al atardecer y al amanecer.

Las aves son muy abundantes, siendo comunes el canastero de los cactos (Asthenses cactorum) y el cernícalo (Falco sparverius). En esta zona también son abundantes las perdices, siendo la más común la perdiz serrana o llutu (Nothoprocta pentlandi).

Entre los reptiles existe el jergón de la costa o sancarranca (Bothrops pictus) y varias lagartijas (Tropidurus, Ctenoblepharis).

En los escasos bosques viven especies endémicas de aves como la cotinga de Zarate (Ampelion stresemanni) y varias otras. El carnívoro mas importante es el puma (Felis concolor), que se alimenta de venados y guanaco, pero también son frecuentes el zorro andino y el zorrino. Una de las especies propias de estos bosques es la paloma torcaza (Columba fasciata), de cuello blanco y la mas grande del país.

Dos especies de aves son características de los ríos: el pato de los torrentes (Merganetta armata) y el mirlo acuatico (Cinclus leucocephalus). El pato de los torrentes es pequeño y un extraordinario nadador y zambullidor en las turbulentas aguas, donde nada contra la corriente en busca de insectos y plantas acuáticos; descansa sobre las piedras en las zonas más turbulentas, y anida en huecos.

## FAUNA SELVÁTICA

Descendiendo por los flancos orientales de los Andes encontramos una gran variedad de aves entre las que destaca el ave nacional del Perú: el tunqui o gallito de las rocas. Las corrientes que descienden de las partes altas nos ofrecen variedades de fauna fluvial como el boquichico y el sábalo entre otros.

Es en el llano amazónico donde hay mayor abundancia de especies debido a los diferentes ecosistemas existentes. En sus ríos por ejemplo, encontramos al pez de agua dulce más grande: el paiche muy apetecido por su carne aunque un poco salada para los que no tienen costumbre de consumirla. Gran cantidad de mamíferos pueblan el intrincado llano, entre ellos: el oso hormiguero, la maquisapa, etc. Asimismo esta porción de selva es el reino de los guacamayos, loros, pericos, tucanes y pájaros carpinteros. Aquí los reptiles adquieren mayor tamaño y los encontramos tanto sobre la superficie como por debajo de las aguas, los más conocidos son los lagartos, la yacumama, la anaconda y la anguila eléctrica.



Tucán